MOT DU PREMIER MINISTRE, CHEF DU GOUVERNEMENT Amb. ALLAH MAYE HALINA A LA CLOTURE DE L'ATELIER DE VALIDATION DU MECANISME DE LA PERFORMANCE GOUVERNEMENTALE BASÉE SUR LE PROGRAMME POLITIQUE QUINQUENNAL 2024–2029

(N'Djamena, le 14 septembre 2024)

- Mesdames, Messieurs les membres du Gouvernement ;
- Mesdames, Messieurs les membres du Cabinet du Chef de l'État et du Premier Ministre ;
- Mesdames, Messieurs

Notre Gouvernement est celui de l'action et des résultats. C'est fort de ce principe fondateur que nous avons tenu à organiser cette rencontre extrêmement importante eu égard à la portée et à la pertinence des objectifs visés.

Tracer une feuille de route claire, méthodique et cohérente pour la mise en œuvre optimale des 100 actions du Président de la République, Chef de l'État, Monsieur MAHAMAT IDRISS DEBY ITNO.

Vous comprenez aisément qu'au terme de nos riches échanges sur le document de suivi de la performance du gouvernement basée sur le programme quinquennal 2024–2029, il n'est pas nécessaire de faire de la rhétorique. Je voudrais simplement vous remercier, du fond du cœur, pour vos précieuses contributions et vos apports féconds.

Nous avons franchi, sans nul doute, un palier décisif dans la réalisation du nouvel édifice de la performance gouvernementale.

Mesdames, Messieurs les ministres

Comme nous l'avons tous souligné au cours de nos échanges, l'alternative aux équations qui se posent à l'efficacité, à l'efficience, à la viabilité, en un mot, à l'impact de nos projets et programmes réside dans le changement de nos pratiques, de nos méthodes et de notre organisation.

A cet égard, le Gouvernement doit épouser une nouvelle culture de responsabilité qui s'arc-boute sur un schéma de mesure de performance.

Je me félicite du fait que le schéma tracé à la perfection au cours de cette rencontre nous donne les clés nécessaires pour faire mieux, faire plus et faire grand. Nous avons en notre possession un mécanisme novateur qui définit de manière claire les actions prioritaires, indique le calendrier d'exécution, situe la responsabilité des acteurs et prévoit les sources de financement.

Le mécanisme met aussi en exergue une grille de suivi pour noter les goulots d'étranglement et les divers écueils à l'effet de préconiser des solutions appropriées. Quoi de plus judicieux pour nous permettre sereinement de mettre en musique les engagements du Chef de l'État envers le peuple.

Mesdames, Messieurs les Ministres et chers collaborateurs

Oui, nous pouvons faire plus et faire mieux en nous appropriant effectivement le mécanisme co-construit, fruit de nos intelligences partagées.

Le capital humain et les ressources financières sont certes déterminants dans la conduite de l'action publique mais la mesure de la performance en est aussi un vecteur essentiel.

Nous pourrions bénéficier des ressources pharaoniques pour mettre en œuvre tel ou tel projet mais si nous ne mettons pas en pôle position la question de performance, l'impact attendu ne sera qu'une vue de l'esprit.

C'est pourquoi, le nouveau paradigme organisationnel doit être la règle d'or pour tous. Mieux, la redevabilité et l'obligation de résultats prennent une dimension sacrée.

C'est à ce prix que le Gouvernement pourra efficacement relever le défi en lien avec les légitimes attentes de nos populations. C'est à ce prix que le Gouvernement pourra changer le cours de destin de notre pays et lui permettre de prendre sa vraie place dans la nouvelle configuration de la géopolitique africaine et mondiale.

A cet égard, le document validé sera formellement adopté en Conseil de Ministres pour lui donner tout le label politique nécessaire.

Le mécanisme sera pour nous tous un référentiel, un guide, une boussole, un bréviaire.

- Mesdames, Messieurs

Avant de clore mon propos, je félicite le comité d'organisation et les experts pour les dispositions pratiques et techniques prises pour la bonne tenue de cette rencontre. Je félicite l'ensemble de l'équipe gouvernementale pour cet exercice qui va façonner durablement et de manière significative l'action publique.

L'espoir d'un lendemain meilleur qui habite notre peuple est fort et sans commune mesure. Nos populations attendent du concret qui améliore leur vie.

Dans cinq ans, nous serons jugés à l'aune des impacts réels du programme sur la base duquel le Président de la République a été élu.

Le peuple tchadien qui est notre évaluateur en chef nous suit attentivement, scrute nos faits, observe nos gestes et attend le moment propice pour donner sa sentence. C'est concrètement dire que le prochain quinquennat se prépare aujourd'hui et maintenant.

Sur ce, je déclare clos les échanges sur le mécanisme de la performance du Gouvernement basée sur le programme quinquennal 2024-2029.

Je vous remercie.